

Votre projet de vie et votre bien-être sont notre quotidien

N°39—AUTOMNE 2022



Sommaire



3/4 - Édito

Vie Associative

5 - Les mardis de St Romain le Puy

6/7 - Manifestation les Oubliés du Ségur

12 - Ciné concert les Virtuoses

RSO

8/11 - Le 2ème championnat d'Europe de Joëlette

13 - Du papier recyclé à la création artistique à l'LEM
La Grande Terre

14 - Challenge recycle ta brosse à dent à l'LEM La
Grande Terre

15 - Clean Up Day à l'LEM La Grande Terre

16 - Cuisine comme un cher à l'ESAT 42

Établissements et Services

17 - foyer les Alouettes - Départ de Thierry

18 - foyer les Alouettes- SIEL Bleu

19 - foyer les Alouettes-La Fête du foyer

20 - foyer les Alouettes- Séjour à Hyères Les Palmiers

21 - foyer les Alouettes- La grande lessive

22 - foyer les Alouettes- Soirée Halloween

23 - foyer les Alouettes- La domotique au foyer

24/28- foyer l'Olivier—les p'tites sorties

29/30 - ESAT Saint-Etienne—Bonne retraite Jean François

30 - ESAT Saint-Etienne- Bonne retraite Ramon

31 - ESAT Saint-Etienne/SAVS—l'été au SAVS

32 - ESAT Saint-Etienne- Expérience professionnelle
avec Handiwork

33 - ESAT Saint-Etienne/SA- Visite de La Grande Terre

34 - ESAT Saint-Etienne/SA—Récolte de miel

35 - ESAT Saint-Etienne/SAVS- Ouverture de
l'immeuble Le Crézieu

36/37- ESAT Saint-Etienne/SA- nouveautés en SA

38 - ESAT Monistrol—Reconnaissance des acquis et de
l'expérience

39 - ESAT Monistrol- Fête d'été

40 - ESAT Monistrol- Atelier externalisé

41 - CDP Henry's- Baptême rallyes

42/43- CDP Henry's—Spéléologie

44 - Pôle Montrambert Pigeot-Rentrée

45 - IEM Les Combes de la Grange- Projet Petit Prince

46 - IEM Les Combes de la Grange- Le coin des poètes

47 - IEM Les Combes de la Grange- Collecte de dons

47 - IEM La Grande Terre - Remerciement

48 - IEM La Grande Terre - La grande Disco Terre

49 - IEM La Grande Terre—Départ de Matilda

50 - IEM La Grande Terre- Les foulées veaudoises

Autres Informations

51 - Assemblée Générale d'OVIVE

Édito des co-présidents

Chers tous, bénéficiaires, parents, professionnels et amis,

Voilà près d'un an que nous avons pris la suite de Maryse BARLET :
QUELLE ANNEE !

Très rapidement, nous avons pris conscience de l'ampleur de la tâche avec la responsabilité qui nous incombe d'accompagner l'association au quotidien. Appréciant la complémentarité de la co-présidence, nous savons aussi que nous pouvons compter sur des professionnels, hautement qualifiés, avec de grandes qualités humaines, ce qui a facilité notre intégration. Pour nous, cette mission est enrichissante, gratifiante et nous encourage à poursuivre pour le bien commun.

Au printemps, l'association a su se mobiliser pour défendre ses intérêts par une manifestation collective auprès du Conseil Départemental de la Loire. L'union faisant la force, quatre autres associations nous ont rejoint: l'ADAPEI Loire, l'Association du Rosier Blanc, l'Association les 2 collines et l'ANEF.

Le 6 et 7 octobre s'est tenu le congrès de notre fédération Paralysie Cérébrale à Reims. Notre Présidente d'honneur, Maryse Barlet accompagnée de Philippe Besson, notre Directeur Général et de Céline Carpentras, responsable des Ressources Humaines sont revenus avec des projets qui seront présentés dans les mois à venir.

L'Association rayonne, à travers le département, en participant à des soirées comme les mardis de l'été de Saint-Romain le Puy, le ciné-concert du mois de septembre et les soirées du mois de novembre ainsi qu'à travers la région, avec la participation à l'émission « Vous êtes formidables » sur France 3 consacrée au comédien Jean-Luc Epalle qui a permis à Stéphane Cuerg, notre co-président, de nous représenter. Elle rayonne aussi à travers l'Europe par le biais du 2^{ème} Championnat d'Europe de Joëlette.

De plus, nous souhaitons développer l'implication et le lien avec d'autres parents au cœur de notre association. N'hésitez pas à venir nous rencontrer lors des différents événements, votre visite renforce l'image positive de l'association à l'extérieur et elle est un soutien important pour les différentes équipes ainsi qu'au travail qu'elles font au quotidien. Vous pourrez aussi faire de très belles rencontres et, peut-être, décider de vous impliquer dans l'organisation. C'est pourquoi, nous vous rappelons la projection du film « Presque » à la cinémathèque de Saint Etienne le 15/11/2022 à 19h30, l'après-midi récréatif du 20 novembre 2022 qui aura lieu à l'IEM de la Grande Terre à Veauche.

En outre, la vie de l'AIMCP Loire est faite de départs et d'arrivées. Les départs à la retraite sont souvent festifs, la preuve en image.

.../...



Vie Associative

Nous avons été rejoints par de nouveaux collaborateurs qui apprécient leur intégration dans leur nouvelle équipe. Différents mouvements au sein de l'équipe du siège: arrivée de Céline CARPENTRAS, Responsable RH depuis juin, nous souhaitons aussi la bienvenue à Marie GRANET, gestionnaire de paye et à Adélaïde OKEMBA, nouvelle Responsable Administrative et Financière qui a été présentée au dernier Conseil d'Administration. Adeline Bruyère a souhaité rejoindre le foyer l'Olivier, nous avons confiance en elle dans sa nouvelle fonction de cheffe de service du foyer de vie l'Olivier.

D'autre part, au mois de septembre a eu lieu le déménagement effectif, après un essai au mois de juillet, de l'internat la Pranière à la Villa « La Rivière » en co-habitants avec quelques adultes participants actifs au déploiement de la pédagogie de la vie autonome. La montée en puissance de l'habitat inclusif et participatif se caractérise, aussi, par l'emménagement des appartements « le Crézieu » de la rue Chomier à Saint-Etienne, projet co-porté avec le bailleur le Toit Forézien. L'appartement rue Nicolas Chaize, ex-internat la Pranière, accueille ses nouveaux co-locataires. Nous nous sommes rendus sur place afin de nous rendre compte du travail accompli et de la finalité du projet.

Concernant la Responsabilité Sociétale des Organisations, les entretiens d'évaluation externes de réactualisation de la labellisation LUCIE, norme Iso 26000, ont eu lieu et nous devrions avoir leur rapport sous peu.

Nous espérons que la lecture de ce nouveau fil info mettra en évidence la richesse de la vie dans nos établissements et services et de la vie associative. Merci à tous ceux qui contribuent à l'écriture des différents articles qui composent notre fil info.

Les Co-présidents

Agnès Matussière Stéphane Cuerg



SAINT-ROMAIN-LE-PUY
Site officiel

Les mardis de l'été de St Romain le Puy



Comme chaque année la ville de St Romain le Puy organise, au profit de diverses associations, des spectacles gratuits, les mardis de juillet.

le 26 juillet, à l'initiative d'une famille de notre association et en collaboration avec la mairie nous avons tenu le stand de restauration lors de la soirée du plus important concert de l'été.

Sous un beau soleil , le groupe « Les Naufragés » a mis le « feu » et a été acclamé par plus de 2000 personnes. Les personnes présentes de notre association ont passé une excellente soirée avec des étoiles pleins les yeux.

Les bénévoles de l'association ont été bien actifs toute la soirée proposant crêpes « Bretonnes » et Hot dog à la moutarde. 🤪

Cette soirée a été un véritable succès à tel point que nous avons épuisé tout le stock.

Nous remercions très sincèrement les organisateurs, le Comité des fêtes et la municipalité de St Romain-le-Puy .

Un moment festif inoubliable. Un grand merci à ceux qui ont pu être présents.

Claire Besson et Philippe Pautet
de la Commission animation



Manifestation du 28/06/2022

« Les Oubliés du Ségur »



Depuis de nombreux mois, notre association, comme la majorité de celles de notre secteur, constate une grande difficulté à recruter de nouveaux personnels et conjointement voit partir des vagues de salariés, notamment les soignants (infirmières, aides-soignants, kinésithérapeutes, ergothérapeutes...).

Nous sommes tout particulièrement inquiets pour l'organisation future de nos structures, ce qui nous a obligé à fermer un étage au Foyer l'Olivier pendant la période estivale. La cause de cette situation est notamment due à la non application des revalorisations salariales découlant des accords dit Ségur et Laforcade qui ont été négociés en début d'année 2022 avec le Gouvernement.

Comme toutes les associations nous nous heurtons à deux problèmes très concrets :

1-L'absence actuelle de réponse du Département de la Loire sur le financement des revalorisations de certaines catégories de personnel, qui devaient pourtant être effectives depuis novembre 2021.

2-L'absence de revalorisation des salariés qui touchent les salaires les plus modestes (agents de service, hommes d'entretien, maitresses de maison, surveillants de nuit, cuisiniers, secrétaires, comptables...) et que l'on appelle aujourd'hui « les oubliés du Ségur ».

En conséquence de quoi, des mouvements de grèves du personnel ont touché de nombreuses associations comme la nôtre. C'est la raison pour laquelle nous avons décidé de nous associer à quatre autres associations de la Loire exerçant dans le domaine du handicap, pour organiser une grande manifestation sur la voie publique qui s'est déroulée **le mardi 28 juin 2022 à partir de 14h00**. Cette manifestation s'est tenue devant la Préfecture de la Loire à Saint-Etienne et nous souhaitons y associer à la fois les salariés, les familles et les bénéficiaires volontaires.

Les différents présidents et directeurs généraux des associations co-organisatrices ont été reçus par le Président du Conseil Départemental, Monsieur Ziegler qui s'est engagé à verser la revalorisation après l'été et qui a été sensible à la situation des « oubliés du Ségur ».

Le lendemain, le cabinet de la Préfète de la Loire a reçu la même délégation et s'est engagé à transmettre nos inquiétudes sur la situation de nos structures.

Depuis le mois de septembre, nous pouvons nous réjouir que cette revalorisation soit effective sur l'ensemble des personnels concernés à l'AIMCP Loire.

Nous déplorons toutefois que la situation des « Oubliés du Ségur » n'ait pas avancé et nous allons continuer à nous associer aux mouvements qui feront avancer cette cause.

Les Co-Présidents

Agnès MATUSSIÈRE—Stéphane CUERQ

Vie Associative



Le 2ème championnat d'Europe de Joelette

17 septembre 2022

Comme annoncé, notre Association a organisé le 17 septembre 2022 le 2^{ème} Championnat d'Europe de Joelette au stade de Méons à Saint Etienne dans le cadre de la ville en partage et de la journée September de notre fédération.

C'est sous un ciel nuageux et un petit vent frais venu du nord que 34 équipages déguisés motivés et surentraînés se sont lancés sur la ligne de départ, sous la houlette de notre Directeur Général, Philippe Besson, toutes les minutes à partir de 14h30 pour un parcours technique de 9km au son endiablé de la Batuccada Tamadjam.

Cette journée nous l'avons voulu Européenne, c'est ainsi que grâce à une coopération avec le comité de jumelage de la ville de Veauche, deux équipages espagnols venus de la province de Palencia ont participé dans la bonne humeur et la générosité à cet événement, prêts à renouveler l'expérience. Hébergés pour le week-end à l'internat la Petite Terre et au domicile de familles veauchoises, ils ont aussi partagé un repas le samedi soir et le dimanche à midi avec nous.

La ville de Neu-Iseburg en Allemagne, jumelée avec la ville de Veauche, a choisi de visionner notre événement en direct sur la place de la ville sur grand écran grâce à la mise en œuvre d'un live facebook (visible sur notre facebook associatif). Cette retransmission a animé leur premier « festival de l'inclusion ». L'objectif de leur journée consistait à faire se rencontrer des personnes avec et sans handicap, et de vivre des situations de la vie quotidienne d'une personne handicapée en fauteuil, en situation de surdit , etc.

Nous avons re u aussi des  quipes franco-suisse, franco-italienne, des spectateurs belges venus encourager les coureurs pour une prochaine participation. Notre championnat europ en a donc bel et bien pris son envol de part et d'autre de nos fronti res.

A l'arriv e l' quipage gagnant la « Team Max » s'est vu remettre le troph e de Michel F vre qui sera remis en jeu   chaque  dition.

Nous avons pu r compenser le meilleur chrono, le meilleur  quipage f minin, le meilleur  quipage masculin et un prix sp cial a  t  donn  pour le meilleur d guisement par notre Pr sidente d'Honneur.

Le public pr sent a pu se d salt rer et se restaurer aupr s de notre stand buvette restauration qui proposait de la bi re, des boissons chaudes et fraiches, des hot-dog et des cr pes bretonnes. Quatre paniers garnis de produits locaux offerts par les membres du conseil d'administration ont  t  mis en jeu pour le plus grand plaisir des gagnants. **UN GRAND MERCI** : petit mot d'une grande signification

Nos partenaires : la ville de Saint Etienne, le Conseil D partemental de la Loire, la Caisse d'Epargne LDA, d partement de la Loire, la soci t  Jo lette and Co by Ferriol-Matrat, l'entreprise SOUCHON Boisson, le groupe AESIO, Beaulieu M dical, le comit  Loire handi'sport, les Eaux Parot, EIVA, MD Technique, Jean Louis Desjoyaux, nos secouristes « maison », le comit  de jumelage de la ville de Veauche

Notre parrain de l' preuve Arthur Forissier Champion du Monde de Cross Triathlon qui nous a honor s de sa pr sence.

Ce sont pr s de 60 B n voles (familles, amis et salari s) qui ont  uvr  les mois pr c dents, et toute la journ e pour que celle-ci soit une r ussite et surtout une belle f te de partage. Un grand Merci   tous

Une tr s bonne ambiance a r gn  et r chauff  nos c urs tout au long de la journ e, la preuve se voyait sur tous les visages qui avaient le sourire malgr  le froid.

Fort de cette r ussite, nous envisageons d j   organiser les 3^{ mes} championnats d'Europe de Joelette le samedi 30 septembre 2023, le lieu restant   d finir, une autre municipalit  pr sente le jour J serait partante, affaire   suivre....

Encore un grand Merci   tous et f licitations aux membres des  quipages !

Claire Besson/ Agn s Matussi re



Le 2ème championnat d'Europe de Joelette (suite)

Comité de Jumelage

Ville de **Veauche**



Le 2ème championnat d'Europe de Joelette (suite) Au cœur de la course



Et de deux ! j'ai participé à mon deuxième championnat d'Europe de Joëlette, et ai donc reçu ma seconde médaille. Pas celle du vainqueur, mais peu importe la place, l'important était de passer un superbe moment.

Comme j'étais impatient depuis que mon papa m'avait inscrit. Je n'arrêtais pas d'en parler à l'avance, j'attendais tellement ce jour. J'avais choisi la couleur des tee-shirt, orange, ma couleur préférée. On nous voyait de loin !

Et quel moment ce fut ! Inoubliable, trop bien.

Les copains en bord de piste. Mon papa comme entraîneur. Et moi, sur mon siège, quoiqu'un peu secoué, tiré et poussé par mes cousins, le « viticulteur », et surtout MA capitaine, venue spécialement de Suisse. Rien que pour moi !

J'ai adoré les encouragements, les bandas, et comme l'a dit Philippe Besson au micro, j'ai encouragé mon équipe au son de ma fameuse trompette, tout au long du parcours.

Quel plaisir de revoir les photos et vidéos de cette course.

Merci aux organisateurs. Vivement le prochain, car « jamais deux sans trois ».

Valentin, de la « Team Valou »



CINÉ CONCERT avec « les virtuoses »



Vendredi 23 septembre, au cinéma du « Family » à Saint-Just Saint-Rambert, a eu lieu un ciné concert organisé avec le Rotary du Forez au profit de l'AIMCP Loire, ce fût l'occasion, pour nos coprésidents, de présenter l'association aux quelques 150 spectateurs.

Confortablement installés dans les fauteuils, nous avons pu assister à la projection du film émouvant, « Les Virtuoses », qui relate l'histoire de la fanfare d'une petite ville minière de Grande Bretagne. Le Brass Band Loire Forez, orchestre ligérien de cuivres et percussions, composé d'une trentaine de musiciens interprète tout au long du film la bande audio originale. Cette union unique entre un concert en live et un film entraîne une émotion particulière pour notre plus grand plaisir.

Merci encore au Rotary pour cette agréable soirée.



Bernadette Rouchouse
Administratrice

Suite à cette projection, le vendredi 28 octobre, ce fût Noël avant l'heure. Nous avons été invités à la soirée caritative du Rotary Club de Montbrison avec deux autres associations.

Chaque association s'est vue remettre un chèque par Dominique Chaumette, le Président du Rotary Club Montbrison Plaine du Forez.

Ce fût l'occasion de présenter l'AIMCP Loire et de faire de belles rencontres autour d'un bon repas préparé par le restaurant de la Bruyère à Savigneux.

Les coprésidents
Agnès MATUSSIÈRE/Stéphane CUERQ





Papier recyclé

Du papier recyclé à la création artistique

A l'IEM La Grande Terre de Veauche, les élèves ont poursuivi leur cycle sur le tri et le recyclage des déchets par la fabrication de papier recyclé. Nous avons utilisé le papier disponible dans la déchiqueteuse du bureau.



Nous l'avons teint avec des encres de couleur pastel et nous avons réalisé des fleurs.

Placé à l'entrée de l'IEM, ce bouquet a rejoint les plantes vertes.

Quand on peut allier recyclage et création !



CRÉATION



Challenge recycle ta brosse à dents



Dans le cadre de la journée mondiale du recyclage nous avons installé une boîte pour collecter les brosses à dents usagées en lien avec l'entreprise BIOSEPTYL (seule entreprise Française à produire des brosses à dents recyclées et recyclables en France).



Tout le monde a été invité du mois de mars au mois de juillet 2022, à apporter sa brosse à dents usagée dans la boîte de collecte.

Pourquoi cette initiative? Parce qu'il y a peu de chance que les brosses à dents soient recyclées même si elles sont déposées dans les bacs jaunes dédiés au recyclage.

On y gagne quoi ? Moins de plastique dans les océans, dans la terre suite à l'enfouissement et dans les airs suite à l'incinération.

10 brosses à dents ont été également offertes par l'entreprise BIOSEPTYL, après tirage au sort parmi tous les participants.

Ca devient quoi ? Du mobilier urbain.

Comment allez plus loin ? Nous allons poursuivre cette collecte tout au long de l'année.

Avec les enfants de l'internat, nous avons entamé un travail de réduction de nos déchets depuis plusieurs années. Nous avons commencé par des achats groupés des produits d'hygiène ce qui permet pour 15 enfants accueillis de n'avoir que deux bouteilles de shampooing et deux bouteilles de gel douche (une par salle de bain au lieu de 30 si chacun apportait ses propres produits !). Idem avec le dentifrice. Nous avons également appliqué cette même politique pour l'utilisation de la balnéothérapie.

Cette année nous avons décidé d'acheter des brosses à dents à tête rechargeable (Grâce à sa tête interchangeable, elle permet de renouveler seulement 20% de la brosse à dents : une consommation de plastique réduite et des matières écoresponsables !)

Laurence BACALOU

Coordonnatrice RSO

Clean up Day



Entre le 14 et le 17 septembre avait lieu un peu partout en France des opérations en lien avec la journée mondiale de nettoyage de notre planète.

Les jeunes de l'internat ont réalisé une opération de nettoyage du parc des bords de Loire d'Andrézieux, le mercredi 14 septembre. En moins d'une heure de déambulation dans les allées du parc nous avons ramassé : deux bouteilles de bières en verre, des canettes en métal, beaucoup de mégots et de capsules de bouteilles, différents papiers et plastique....



Après l'effort le réconfort !! Tout le monde a profité des installations du parc : balançoires, toboggan...

Laurence BACALOU
Coordonnatrice RSO

Cuisine comme un



Depuis quelques mois nous travaillons en lien avec l'ARDAB (Association Rhône Loire pour le développement de l'agriculture biologique) et le Conseil Départemental de la Loire sur un projet que nous avons nommé « Manger mieux à son domicile ».

Dans le cadre de ce projet et afin de donner envie à tous de cuisiner nous avons lancé un groupe Facebook qui s'intitule : « Cuisine comme un chef ».



Sur ce groupe, nous proposons des défis culinaires (avec recette) à réaliser seul, en groupe, avec l'aide de quelqu'un....

Le but prendre en photo sa réalisation et la publier sur le groupe.

Attention pour ces défis seul le visuel compte, donc il faut essayer de faire une jolie photo pour mettre en valeur la recette réalisée.

La réalisation qui obtiendra le plus de « Like » gagnera le défi !



Si vous souhaitez nous rejoindre dans cette belle aventure n'hésitez pas à vous abonner au groupe et à nous partager vos plus belles réalisations !!!!



Facebook : Cuisine comme un Chef !



A vos tabliers !!!!